



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

diabète

Question écrite n° 30648

Texte de la question

M. Armand Jung appelle l'attention de M. le ministre de la santé, de la famille et des personnes handicapées sur la prévention du diabète. Il ne peut être nié que les comportements alimentaires sont des facteurs déterminants, dans la survenance d'une pathologie telle que le diabète. La prévention joue, en la matière, un rôle fondamental : ainsi, les enfants et les adolescents doivent être sensibilisés, le plus tôt possible, à l'importance que revêt l'existence d'une bonne hygiène alimentaire. En conséquence, il lui demande si des mesures de promotion du principe d'équilibre alimentaire peuvent être envisagées à cette fin.

Texte de la réponse

Le diabète est une pathologie métabolique en constante augmentation tant en Europe qu'aux États-Unis. Chaque année en France, on dénombre environ 100 000 nouveaux cas. Cette augmentation régulière s'explique à la fois par des raisons sociologiques liées au mode de vie (sédentarité, alimentation), démographiques telles que l'allongement de la durée de vie et médicales, liées à un meilleur dépistage. Un programme d'actions de prévention et de prise en charge du diabète de type 2 pour la période 2002-2005 a été mis en place par le ministère chargé de la santé afin de lutter contre les facteurs de risque de la maladie, d'améliorer sa prise en charge et d'en réduire ses complications. De plus, un Programme national nutrition et santé (PNNS) 2001-2005 a été développé par le ministère chargé de la santé dans le but de réduire la prévalence du surpoids et de l'obésité chez l'adulte et chez l'enfant, facteurs de risque important du diabète. Certaines actions du PNNS sont destinées plus spécifiquement aux enfants et adolescents. On peut citer ainsi la campagne médiatique en faveur de la consommation d'au moins cinq fruits et légumes par jour menée dès l'automne 2001 et qui a été relayée dans les écoles, la diffusion aux professionnels de santé, en octobre 2003, d'outils pour l'évaluation nutritionnelle de l'enfant et la création d'un module de formation continue concernant la prévention et la prise en charge de l'obésité de l'enfant. Début 2004, une campagne médiatique (presse et télévision) en faveur de la pratique d'une activité physique régulière sera également réalisée.

Données clés

Auteur : [M. Armand Jung](#)

Circonscription : Bas-Rhin (1^{re} circonscription) - Socialiste

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 30648

Rubrique : Santé

Ministère interrogé : santé

Ministère attributaire : santé

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 22 décembre 2003, page 9774

Réponse publiée le : 24 février 2004, page 1472